
L’ESPERTO RISPONDE 

Terzo di mano, ho aperto di 2SA (sottoapertura per i minori) con X-XX-AQJXX-AQJXX.  
Mi è stato detto che non era consentito perché il punteggio eccedeva i 3 punti in più di quanto
promesso. Ma nel regolamento mi pare che ci sia scritto solo che si promettono 0 punti senza un
massimo. E poi, ingannando anche il compagno, non si può derogare mai da quanto previsto? E non
è previsto anche il bluff? Chi ha ragione? Grazie. 
Domenico Pitti. 
La psichica di una apertura convenzionale non è ammessa. 
Nel valutare la psichica di un'apertura (e di un intervento diretto) convenzionale l'arbitro si 
comporta in questa maniera: 

a) sanziona automaticamente col 60/40 un accorciamento dalle lunghezze promesse e/o una 
variazione superiore a +-3 p.o. sul punteggio promesso (ciò serve a uniformare nella stragrande 
maggioranza dei casi le valutazioni di tutti gli arbitri della penisola)  

b) può sanzionare col 60/40 anche psichiche non standardizzate secondo i criteri di cui al punto a) 
ma che egli considera tali. 

Nel tuo caso se, come presumo, l'apertura di 2 s.a. era prevista come bicolore di sottoapertura nei 
minori ben ha fatto ad intervenire. 
Ti faccio notare che il Regolamento sui sistemi permessi indica semplicemente cosa si può giocare 
ma la definizione, anche in termini di punteggio, del sistema concordato è a carico della coppia e, 
qualora essa si presenti senza carta delle convenzioni o con una incompleta, il beneficio del dubbio 
va sempre a favore della coppia innocente. 
Ti saluto 

Antonio Riccardi 


